
Basquete Feminino

Câmara parabeniza projeto da
Unimed em parceria com a

Prefeitura

Na Sessão Ordinária de segunda-
feira  (3),  a  Câmara  de
Vereadores  aprovou  moção  de
autoria do vereador Ian Salomão,
que  parabeniza  a  Unimed  Assis
pelo  resultado  obtido  nestes  13
anos  de  atuação  com  o  projeto
Lance  Livre  de  Basquete
Feminino, Centro de Treinamento
Unimed  -  CTU  Paraguaçu
Paulista.

A Unimed Centro-Oeste Paulista
criou  em  2005  o  Centro  de
Treinamento Unimed (CTU),  que
oferece  apoio  financeiro  e
institucional  às  demais
cooperativas  da  Unimed  da
região para o desenvolvimento do
projeto para meninas em situação
de vulnerabilidade social, entre 7
e 17 anos.

O  projeto  tem  como  objetivo
proporcionar  a  oportunidade  de
aprendizado  do  basquetebol
como  meio  de  inclusão  social,
realizado  por  professores
preparados, dentro de ambientes
seguros  e  saudáveis,  para
meninas  residentes  nas
imediações  das  áreas  de
desenvolvimento  do  projeto.
Paralelamente,  o  CTU  cria  as
condições  necessárias  para  que
estas  crianças  e  adolescentes
sejam devidamente  inseridas  na
sociedade  com  a  merecida
autoestima  e  com  melhores
condições  de  competitividade.
Com o apoio das cooperativas da
região,  as  meninas  recebem
materiais  esportivos  e  apoio  na
formação  social  com  ciclo  de
palestras  relativas  à  saúde,
cidadania,  higiene  pessoal,
alimentação,  ambiente  familiar,
sexualidade  na  infância,  alertas
contra  as  drogas,  entre  outros
assuntos.

A  Intrafederativa  disponibiliza
uma  verba  mensal  para  a
execução  e  manutenção  do
projeto e oferece todo o suporte
necessário  às  singulares
participantes,  estimulando  e
facilitando o intercâmbio entre os
polos  de  treinamento  mantidos
pelas  Unimeds  da  região,  por
meio de jogos, torneios e visitas
de  monitoramento  para
acompanhar  o  desempenho e  a
frequência  escolar  das  meninas,
além  de  promover  reuniões
periódicas  para  troca  de
experiências  entre  as  singulares
atuantes.

O  Projeto  CTU,  Centro  de
Treinamento  Unimed,  foi
oferecido a Unimed de Assis no
ano  de  sua  criação,  2005.  Os
diretores  da  época  optaram  por
desenvolver  o  projeto  no
município de Paraguaçu Paulista,
com  o  nome  de  Projeto  Lance
Livre  de  Basquete  Feminino.
Através  da  parceria  entre  a
Unimed  Assis  e  a  Prefeitura  de
Paraguaçu Paulista é realizado o
projeto Lance Livre de Basquete
Feminino,  CTU  Paraguaçu
Paulista,  através  do
Departamento  de  Esportes,
agregando  a  responsabilidade
social  de  preocupação  com  a
comunidade,  melhorando  a
qualidade de vida dessas jovens
em  função  do  esporte.  As
atividades  desenvolvidas  no
projeto  são  aulas  de  basquete,
festivais internos, jogos, palestras
e passeios.

Durante  a  existência  do  projeto,
muitas  meninas  conseguiram  a
formação  superior  através  do
basquete,  jogando
profissionalmente  e  recebendo
uma bolsa de estudo. 

Além  dos  Jogos  Unimed  de
Basquete  Feminino,  o  CTU
Paraguaçu Paulista/Unimed Assis
representa  o  município  de
Paraguaçu  Paulista  na  Liga
Intermunicipal  de  Basquetebol,
campeonatos  da  Secretaria  de
Esporte  Lazer  e  Juventude,
torneios  e  festivais  que  o
município é convidado.

“O investimento em esporte é um
dos  melhores  que  existe.  Ele
ensina a ter disciplina, entender o
que é meritocracia, lidar com as
derrotas,  estabelecer  metas,
trabalhar  com  a  pressão  e
trabalhar  em  equipe.  O  mundo
precisa  dessas  competências.  E
para isso,  o  esporte  é  o  melhor
professor que conheço, o esporte
não  combina  com  nenhuma
droga.  Esportistas  não  andam
com pessoas que querem destruir
suas  vidas.  Por  estes  motivos
que há 13 anos esta parceria de
sucesso  entre  Unimed  Assis,
Unimed Centro Oeste Paulista e
a  Prefeitura  Municipal  de
Paraguaçu  Paulista,  através  do
Departamento  Municipal  de
Esporte vem fazendo a diferença
na  vida  das  crianças  e
adolescentes”,  disse  Ian
Salomão.

Estiveram  presentes  na  Sessão
para  prestigiar  a  moção,  a
diretoria  da  Unimed,  assim  com
as  atletas  paraguaçuenses
campeãs  do  basquete,  que
exibiram  com  orgulho  suas
medalhas e troféus. 

Vereadores com equipe Unimed
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Orçamento 2019

Câmara aprova projeto
orçamentário do Executivo

Reunida em Sessão Ordinária na
segunda-feira  (3),  a  Câmara  de
Vereadores  aprovou  Redação
Final ao Projeto de Lei 64/17, de
autoria da prefeita Almira Garms,
que  estima  a  receita  e  fixa  a
despesa  do  município  para  o
exercício financeiro de 2019.

O projeto observa os programas
de Governo estabelecidos na Lei
de Diretrizes Orçamentárias e as
exigências  contidas  na  Lei  de
Responsabilidade  Fiscal,
atendendo  assim  o  princípio  do
equilíbrio  orçamentário,  princípio
fundamental  das  finanças
públicas, bem como as alterações
na  codificação  das  receitas  e
despesas.

Foram aprovadas junto ao projeto
13  emendas  de  autoria  dos
vereadores.  São  as  emendas
impositivas, ou seja, aquelas que,
obrigatoriamente,  devem  ser
executadas pelo Poder Executivo.

O  montante  de  tais  emendas
equivalem  a  1,2%  da  receita
corrente líquida realizada no ano
anterior,  sendo  que  metade  do
valor  das  emendas  deverá  ser
aplicada no setor da saúde.  Veja
a  seguir  as  emendas
apresentadas pelos vereadores.

De  autoria  do  vereador  Márcio
da São José,  que dispõe: I- R$
66.700,00  ao  Departamento
Municipal  de  Saúde  para  a
aquisição  de  medicamentos  de
alto  custo;  II-  R$  15.000,00  ao
Gabinete  da  Prefeita  para  o
Corpo  de  Bombeiros  para  a
aquisição  de  equipamentos,
tendo como sugestão a aplicação
de tal recurso na aquisição de um
veículo para patrulhamento rural,
como solicitado pelos integrantes
da  corporação  em  audiência
pública  realizada  em  17/10/18,
nesta Câmara Municipal; 

III-  R$  51.700,00  para  o
Departamento  Municipal  de
Educação  para  aquisição  de
equipamentos de informática.

De  autoria  do  vereador  Ian
Salomão,  que  dispõe:  I-  R$
40.000,00 ao Departamento
Municipal  de  Saúde  para
aquisição  de  equipamentos
odontológicos;  II-  R$  26.700,00
ao
Departamento  Municipal  de
Saúde para Alimentação Enteral;
Ill-  R$  50.000,00  ao
Departamento  Municipal  de
Assistência  Social  para  a
Associação  de  Proteção  à
Criança  e  ao  Adolescente  de
Paraguaçu  Paulista  —  "CASA
LAR  —  CEL.  JUVENTINO
PEREIRA"  -  especialmente  para
ser utilizada na aquisição de um
veículo  para  o  Projeto  CARA -
Construindo  Ações  Reais  para
Adolescentes;  VI-  R$  16.700,00
ao  Departamento  de  Meio
Ambiente  e  Projetos  Especiais
para castração de animais. 

De  autoria  do  vereador  Cícero
Policial,  que  dispõe:  R$
66.700,00  ao  Departamento
Municipal  de  Saúde  para  a
aquisição  de  um  veículo  à
unidade de saúde de Roseta, que
se  faz  necessário  para
transportar  os  pacientes;  R$
13.340,00  ao  Gabinete  da
Prefeita  para  a  aquisição  de
equipamentos,  tendo  como
sugestão  a  aplicação  de  tal
recurso  na  aquisição  de  um
veículo para patrulhamento rural,
como solicitado pelos integrantes
da  corporação  em  audiência
pública  realizada  em  17/10/18,
nesta Câmara Municipal; 

Ill-  R$  13.340,00  ao
Departamento  Municipal  de
Assistência Social para o custeio
da  Associação  de  Proteção  à
Criança  e  ao  Adolescente  de
Paraguaçu  Paulista  —  "CASA
LAR  —  CEL.  JUVENTINO
PEREIRA";  IV-  R$ 13.340,00  ao
Departamento  Municipal  de
Assistência Social para o custeio
da Associação Luizas de Marilac;
V-  R$  13.340,00  ao
Departamento  Municipal  de
Assistência Social para o custeio
da  APAE;  VI-  R$  13.340,00  ao
Departamento  Municipal  de
Assistência Social para o custeio
da  Associação  Comunitária
Integrada de Paraguaçu Paulista
— ACIPP, responsável pela Casa
Abrigo. 

De  autoria  do  vereador  Dr.
Ricardo,  que  dispõe:  I  -  R$
66.700,00  ao  Departamento
Municipal  de  Saúde  para  a
aquisição de insumos e insulinas
para  pacientes  diabéticos  do
nosso  município,  especialmente
para a Manutenção do Programa
Sem  Açúcar  com  Afeto,  com
distribuição  de  insulinas  e
análogos,  monitor  de  glicose,
tiras  de  glicemia,  lancetas  e
seringas  aos  pacientes
insulinodependentes.  II  —  R$
66.700,00  ao  Departamento
Municipal  de  Assistência  Social
para o custeio da APAE. 

De  autoria  da  vereadora  Neide
Teodoro,  que  dispõe:  R$
66.700,00  ao  Departamento
Municipal  de  Saúde  para  a
digitalização do mamógrafo; II R$
10.000,00  ao  Gabinete  da
Prefeita  para  a  aquisição  de
equipamentos,  tendo  como
sugestão  a  aplicação  de  tal
recurso  na  aquisição  de  um
veículo para patrulhamento rural,
como solicitado pelos integrantes
da  corporação  em  audiência
pública  realizada  em  17/10/18,
nesta Câmara Municipal; 
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Ill  -  R$  10.000,00  ao
Departamento  de  Assistência
Social  para  a  Associação
Comunitária  Integrada  de
Paraguaçu  Paulista  —  ACIPP,
responsável pela Casa Abrigo; IV-
R$  15.000,00  ao  Departamento
de  Assistência  Social  —  Fundo
Social  de  Solidariedade  para  a
oficina profissionalizante geração
de  renda;  V  -  R$  10.700,00  ao
Departamento  Municipal  de
Esportes e  Lazer para a  pintura
do  Ginásio  de  Esportes  Zé  do
Pito,  na  Vila  Nova;  VI  -  R$
11.000,00  ao  Departamento  de
Educação  para  a  construção  de
uma arquibancada na quadra da
EMEF Helena Wirgues;  VII  -  R$
5.000,00  ao  Departamento  de
Educação para a manutenção do
prédio  escolar  da  EMEI  Dona
Cota;  VIII-  R$  5.000,00  ao
Departamento de Educação para
a manutenção do prédio escolar
da  EMEI  Professora  Maria
Antonia Gobbi Alfredo. 

De autoria do vereador  Marinho
Thimoteo,  que  dispõe:  I  -  R$
66.700,00  ao  Departamento
Municipal  de  Saúde  para
investimentos  em  infraestrutura,
tais  como reformas de unidades
de  saúde,  visando  melhorar  a
acessibilidade e comodidade para
os usuários; II - R$ 10.000,00 ao
Gabinete  da  Prefeita  para  a
aquisição  de  equipamentos,
tendo como sugestão a aplicação
de tal recurso na aquisição de um
veículo  para  patrulhamento  rural
ou  desencarcerador,  como
solicitado  pelos  integrantes  da
corporação em audiência pública
realizada  em  17/10/18,  nesta
Câmara  Municipal;  Ill  -  R$
25.000,00  ao  Departamento
Municipal  de  Turismo  para  a
infraestrutura da pista de Kart. IV
- R$ 10.000,00 ao Departamento
de  Saúde  para  o  custeio  da
Associação  de  Combate  ao
Câncer de Paraguaçu Paulista; V
-  R$  5.000,00  so  Departamento
de  Assistência  Social  —  Fundo
Social  de  Solidariedade  para
investimentos; 

VI-  R$  10.000,00  ao
Departamento Municipal de Meio
Ambiente  e  Projetos  Especiais
para  a  infraestrutura;  VII  -  R$
6.700,00  ao  Departamento  de
Assistência Social para o custeio
da Associação Luizas de Marilac. 

De  autoria  do  vereador  Paraná
do  Sindicato,  que  dispõe:  R$
66.700,00  ao  Departamento
Municipal  de  Saúde  para  a
construção de unidade básica de
saúde  no  Conjunto  Habitacional
Lina Leuzzi;  II-  R$ 11.000,00 ao
Departamento de Esporte e Lazer
para  a  reforma  do  campo  e
alambrado  do  Distrito  de
Conceição  de  Monte  Alegre;  Ill-
R$  10.000,00  ao  Gabinete  da
Prefeita  para  o  Corpo  de
Bombeiros  para  a  aquisição  de
equipamentos,  tendo  como
sugestão  a  aplicação  de  tal
recurso  na  aquisição  de  um
veículo para patrulhamento rural,
como solicitado pelos integrantes
da  corporação  em  audiência
pública  realizada  em  17/10/18,
nesta  Câmara Municipal;  IV-  RS
5.000.00  ao  Departamento  de
Assistência  Social  —  Fundo
Social  de  Solidariedade  para
investimentos;  V-  R$  30.000,00
ao  Departamento  de  Obras  e
Serviços Públicos para a reforma
do velório do Distrito de Roseta;
VI-  R$  10.700,00  ao
Departamento de Esporte e Lazer
para a revitalização do campo do
Plimec — área de lazer. 

De autoria do vereador  Josimar
Rodrigues,  que  dispõe:  I-  R$
70.000,00  ao  Departamento
Municipal  de  Saúde  para  a
digitalização do mamógrafo; II —
R$  25.000,00  ao  Departamento
de  Obras  e  Serviços  Públicos
para  a  aquisição  de  um  trator
roçadeira  para  ser  utilizado  em
praças e jardins, o que resultará
em maior rendimento do serviço;
Ill-  R$  15.000,00  ao
Departamento  de  Assistência
Social  —  Fundo  Social  de
Solidariedade para investimentos;

IV-  R$  23.400,00  ao
Departamento  de  Assistência
Social  para  o  custeio  da
Associação  de  Combate  ao
Câncer de Paraguaçu Paulista. 

De  autoria  do  vereador  Paulo
Japonês,  que  dispõe:  R$
5.000,00  ao  Departamento  de
Assistência  Social  —  Fundo
Social  de  Solidariedade  para
investimentos; II — R$ 51.700,00
ao  Departamento  Municipal  de
Esportes  para  a  reforma  e
ampliação da Quadra
Poliesportiva  do  Conjunto
Habitacional  Humberto  Soncini;
Ill-  R$ 15.000,00 ao Gabinete da
Prefeita  para  o  Corpo  de
Bombeiros  para  a  aquisição  de
equipamentos,  tendo  como
sugestão  a  aplicação  de  tal
recurso  na  aquisição  de  um
veículo para patrulhamento rural,
como solicitado pelos integrantes
da  corporação  em  audiência
pública  realizada  em  17/10/18,
nesta  Câmara  Municipal;  IV-  R$
66.700,00  ao  Departamento
Municipal de Saúde para reforma
e  ampliação  da  Unidade  de
Saúde do Plimec.

De  autoria  do  vereador  Junior
Baptista,  que  dispõe:  R$
66.700,00  ao  Departamento
Municipal  de  Saúde  para  a
aquisição  de  medicamentos  de
alto  custo;  II-  R$  10.000,00  ao
Departamento  de  Assistência
Social  —  Fundo  Social  de
Solidariedade para investimentos;
Ill-  R$  30.000,00  ao
Departamento  Municipal  de
Turismo para a infraestrutura; IV-
R$  15.000,00  ao  Gabinete  da
Prefeita  para  o  Corpo  de
Bombeiros  para  a  aquisição  de
equipamentos,  tendo  como
sugestão  a  aplicação  de  tal
recurso  na  aquisição  de  um
veículo para patrulhamento rural,
como solicitado pelos integrantes
da  corporação  em  audiência
pública  realizada  em  17/10/18,
nesta Câmara Municipal; 
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V- R$ 5.000,00 ao Departamento
Municipal  de  Assistência  Social
para  o  custeio  da  Associação
Luizas  de  Marilac;  VI-  R$
6.700,00  ao  Departamento
Municipal  de  Saúde  para  o
custeio do GAH - Grupo de Apoio
Humanitário  de  Paraguaçu
Paulista.

De autoria da vereadora Luciana
da  Adepta,  que  dispõe:  R$
10.000,00   ao  Departamento
Municipal  de  Saúde  para  a
digitalização  do  mamógrafo;  II  -
R$ 20.000,00  ao Departamento
Municipal  de  Saúde  para
aquisição  de  equipamentos  de
fisioterapia  no  Centro  de
Especialidades  Médicas;  Ill-  R$
36.700,00  ao  Departamento
Municipal  de  Saúde  para
adequação  e  acessibilidade  das
unidades  de  saúde;  IV-  R$
10.000,00  ao  Gabinete  da
Prefeita  para  o  Corpo  de
Bombeiros  para  a  aquisição  de
equipamentos,  tendo  como
sugestão  a  aplicação  de  tal
recurso  na  aquisição  de  um
veículo para patrulhamento rural,
como solicitado pelos integrantes
da  corporação  em  audiência
pública  realizada  em  17/10/18,
nesta  Camara  Municipal;  V-  R$
50.000,00  ao  Departamento
Municipal  de  Turismo  para  a
reforma  dos  sanitários  da  praça
da igreja Matriz; VI- R$ 6.700,00
ao  Departamento  Municipal  de
Assistência Social para o custeio
da APAE. 

De autoria do vereador Serginho,
que  dispõe:  R$  66.700,00  ao
Departamento  Municipal  de
Saúde  para  a  digitalização  do
mamógrafo; II- R$ 20.000,00 para
o  Departamento  de  Esporte  e
Lazer para o calçamento ao redor
do  campo  localizado  na  Vila
Nova; 

Ill- R$ 10.000,00 ao Gabinete da
Prefeita  para  o  Corpo  de
Bombeiros  para  a  aquisição  de
Equipamentos,  tendo  como
sugestão  a  aplicação  de  tal
recurso  na  aquisição  de  um
veículo para patrulhamento rural,
como solicitado pelos integrantes
da  corporação  em  audiência
pública  realizada  em  17/10/18,
nesta  Câmara  Municipal;  IV-  R$
10.000,00  ao  Departamento  de
Assistência  Social  para  a
Associação de Pais e Amigos dos
Excepcionais  de  Paraguaçu
Paulista;  V-  R$  10.000,00  ao
Departamento  de  Assistência
Social  para  a  Associação
Comunitária  Integrada  de
Paraguaçu  Paulista  —  ACIPP,
responsável pela Casa Abrigo; VI-
R$ 6.700,00 ao Departamento de
Esporte e Lazer para a aquisição
de bolas  de futebol,  basquete  e
handebol;  VII-  R$  10.000,00  ao
Departamento  de  Assistência
Social  —  Fundo  Social  de
Solidariedade para investimentos.

De  autoria  do  vereador  Vitor
Bini, que dispõe: I - R$ 66.700,00
ao  Departamento  Municipal  de
Saúde  para  a  aquisição  de
medicamentos de alto custo;  II  -
R$ 30.000,00  ao Departamento
Municipal  de  Administração  e
Finanças  para  o  Corpo  de
Bombeiros  para  a  aquisição  de
equipamentos,  tendo  como
sugestão  a  aplicação  de  tal
recurso  na  aquisição  de  um
veículo para patrulhamento rural,
como solicitado pelos integrantes
da  corporação  em  audiência
pública  realizada  em  17/10/18,
nesta Câmara Municipal; III - R$
20.000,00  ao  Departamento
Municipal  de  Turismo  para
investimentos,  tendo  como
sugestão a aplicação do recurso
na reforma, pintura e benfeitorias
nas  estações  que  compõem  o
trajeto da Maria Fumaça; 

IV-  R$  16.700,00  para  o
Departamento  de  Assistência
Social  –  Fundo  Social  de
Solidariedade para investimentos.
O  vereador  sugeriu  a  aplicação
do  recurso  na  construção  de
unidade  expositora  de  produtos
das  Padarias  Artesanais,
vinculados  ao  Fundos  Social  de
Solidariedade no andar térreo do
Centro  de  Atendimento  ao
Cidadão,  localizado  no  antigo
Palace  Hotel,  visando  a
comercialização dos produtos e a
geração de emprego e renda aos
participantes.

Vereadores em Sessão Ordinária
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Tribuna Livre

Coordenadora da Vigilância
Sanitária fala sobre controle de

doenças com animais
peçonhentos

A Câmara de Vereadores recebeu
na  última  Sessão  Ordinária  de
2018, realizada na segunda-feira
(3), Iraciana Messias de Paiva. A
médica  veterinária  e
coordenadora  da  Vigilância
Sanitária  de  Paraguaçu  Paulista
participou da Tribuna Livre, onde
falou  sobre  a  importância  do
manejo ambiental no controle de
doenças e acidentes com animais
peçonhentos. 

“Essa  Tribuna  nada mais  é  que
um  canal  para  conscientizar  a
população  de  que  quem  pode
mudar a realidade de um lugar é
a  própria  comunidade.  Estamos
nos  deparando  com  o  aumento
do aparecimento de escorpiões e
aranhas,  assim  como  os
mosquitos  que  transmitem  a
dengue  e  a  leishmaniose.  Isso
vem  acontecendo  por  estarmos
vivendo  um  período  de
desequilíbrio  ambiental  em nível
global.  Nossas  casas  estão  se
tornando  um  abrigo  para  esses
animais.  Mas  é  possível  mudar
isso com pequenos gestos”, disse
Iraciana.

Em seu discurso, a coordenadora
da  Vigilância  Sanitária  municipal
explicou como a população pode
mudar  esse  panorama  atual  e
trouxe várias formas de combater
escorpiões  e  mosquitos
transmissores  da  dengue  e
leishmaniose.  A  seguir,  alguns
pontos  abordados  na  Tribuna
Livre:

Escorpiões –  se  alimentam
principalmente  de  baratas,
aranhas  e  grilos.  Para  os
evitarmos  em  nossas  casas
precisamos  manter  limpos
quintais  e  jardins,  não  acumular
folhas secas, folhagens, arbustos
e  trepadeiras.  Devemos
acondicionar  lixo  domiciliar  em
sacos  plásticos  ou  outros
recipientes  apropriados  e
entregá-los ao serviço de coleta,
não  dispensá-los  em  terrenos
baldios.  Manter  limpo  terreno
baldio e não realizar queimadas,
pois  a  queimada  desaloja  o
escorpião;  eliminar  as  fontes  de
alimentos  dos  escorpiões,  como
baratas,  aranhas  e  outros
pequenos  invertebrados.
Remover  materiais  de
construção,  lenhas  e  outras
madeiras  que  possam  estar
armazenadas  nos  quintais.
Manter  caixas  de  gordura
devidamente  vedadas  e  limpas,
rebocar  paredes  externas  e
muros para que não apresentem
vãos ou frestas,  que  servem de
abrigo para os escorpiões. Vedar
soleiras  de  portas,  reparar
rodapés  soltos  e  telar  janelas,
ralos,  pias  e  tanques.  Vistoriar
roupas e sapatos antes do uso e
não deixar  lençóis  e toalhas em
contato  direto  com  o  chão.  Em
caso  de  acidente  procurar
imediatamente  o  pronto
atendimento da Santa Casa. 

Aedes  Aegypti (mosquito  da
dengue)  –  necessita  de  água
parada para sobreviver, assim, é
preciso retirar, reduzir ou eliminar
todos os possíveis criadouros de
seus  quintais.  Receber  os
agentes  em  suas  casas,  lavar
bebedouros dos animais, tampar
caixas  d´água,  manter  calhas
limpas,  colocar  areia  nos  vasos
de planta, e descartar recipientes
que podem acumular água.

Mosquito-palha (transmissor  da
leishmaniose)  –  necessita  de
matéria orgânica para sobreviver.
É  preciso  evitar  folhas,  frutos,
restos  de  galho  no  quintal  ou
vasos  de  plantas,  canteiros  e
fezes  de  animais.  Capinar  e
recolher grama, não criar galinha
ou  outros  animais  de  criação,
pois  as  fezes  desses  formam a
matéria  orgânica  favorável  ao
desenvolvimento do mosquito. 

“Estamos  realizando  o  mutirão
Todos Juntos contra o Mosquito,
onde  já  foram  retirados
aproximadamente 250 caminhões
de  materiais  que  a  população
descartou,  e esse mutirão ainda
não  se  encerrou.  Temos  que
redobrar os cuidados em nossas
residências.  Proprietários  de
terrenos são notificados para que
os  mantenham  limpos.  Ações
educativas  são  realizadas  nas
escolas  ao  longo  do  ano  e  os
agentes  de  saúde  visitam  os
imóveis  rotineiramente.  Para
finalizar,  quero  pedir  a  todos  os
cidadãos,  inclusive  aos
vereadores,  que  adotem  as
medidas de manejo ambiental em
suas  casas  e  multipliquem  isso
para  outras  pessoas.  Pequenas
ações como manter a casa limpa,
o seu quintal,  não descartar lixo
em terrenos baldios, entre outros,
são  fundamentais  para  a  não
proliferação  dos  escorpiões  e
mosquitos.  Com  essas  ações  é
sim  possível  melhorar  a
qualidade  de  vida  de  todos”,
finalizou Iraciana.

Iraciana é especialista em saúde
pública  e  saúde  da  família;
higiene  e  inspeção  de  produtos
de  origem  animal;  e  vigilância
sanitária.  Desde  2007  é
coordenadora  da  Vigilância
Sanitária de Paraguaçu Paulista.
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Iraciana na Tribuna Livre

Requerimentos

Vereadores fazem
questionamentos à prefeita

Almira Garms 

Na Sessão Ordinária de segunda-
feira,  3 de dezembro,  a Câmara
de  Vereadores  aprovou  3
requerimentos. 

Requerimento  138/2018,  de
autoria do vereador Ian Salomão,
que  requer  à  Prefeita  Municipal
informações  relativas  a  gastos
públicos,  bem  como  a  previsão
de despesa e pagamento do 13º
salário dos servidores. 

“Estamos  chegando  ao  fim  de
mais  um  exercício  financeiro  e
como  fiscalizador  do  Poder
Executivo,  solicito  algumas
informações, a fim de obter dados
concretos  da  administração  com
relação aos gastos havidos com o
Instituto Áquila, Instituto Renovo,
folha de pagamento, previsão de
pagamento do 13º  salário,  entre
outros,  informações  que  são  de
extrema  importância  para  a
transparência”,  disse  Ian
Salomão.

Requerimento  139/2018,  de
autoria  do  vereador  Junior
Baptista,  que  requer  à  Prefeita
Municipal  informações  sobre  o
cumprimento e fiscalização da Lei
nº 2.621/2009 que dispõe sobre a
obrigatoriedade  aos  prestadores
de  serviços  turísticos  de
apresentação  de  certificado
emitido  pelo  Ministério  do
Turismo.

Sobre  o  assunto,  o  vereador
autor explicou: “Ultimamente tem
sido  frequentes  os  acidentes
envolvendo  ônibus  de  turismo
fretados  por  empresas  ou
pessoas  não  autorizadas,  ou
seja,  que  não  cumprem  a  Lei
2.621/2009,  vide  acidente
ocorrido no dia 04 de outubro de
2018  na  cidade  vizinha  de
Assis/SP.  Com  a  ausência  de
fiscalização, empresas e pessoas
que não se amoldam à legislação
estão  prestando  serviços  de
forma  irregular,  colocando  em
risco  as  vidas  de  seus
passageiros,  onde  muitas  vezes
não contratam nem o seguro de
vida exigido na legislação”.

Requerimento  140/2018,  de
autoria da vereadora Luciana da
Adepta,  que  requer  à  Prefeita
Municipal  informações  sobre  o
cumprimento  da  Lei
Complementar  nº.  224,  de
23/02/2018,  que  dispõe  sobre  a
fiscalização  e  segurança  das
edificações  particulares  e
públicas.

A Lei Complementar n°. 224, de
23 de fevereiro de 2018,  dispõe
sobre a inclusão do Capítulo XIII
e artigo 194-A no Título III da Lei
Complementar n° 15/98 - Código
de  Posturas,  que  trata  da
fiscalização  e  segurança  das
edificações  particulares  e
públicas do município. 

Estabelece  o  inciso  IV  do  art.
194-A da  Lei  Complementar  n°.
224, de 23/02/2018, que compete
ao órgão de fiscalização do poder
público  municipal,  dentre  outras,
fiscalizar as obras e serviços, em
conformidade  com  o  Código
Municipal  de Obras,  de forma a
garantir  a  adaptação  das
edificações  às  normas  e  regras
que  tratam  da  salubridade,
segurança  e  sobretudo  da
acessibilidade  às  pessoas  com
deficiência  ou  mobilidade
reduzida. 

E ainda o § 3° do art.  194-A da
Lei  Complementar  n°.  224,  de
23/02/2018 que a municipalidade
não  expedirá  qualquer  tipo  de
alvará,  licença,  certidão  de
regularidade  ou  auto  de
conclusão  de  obra  ("habite-se")
sem que haja a efetiva e prévia
fiscalização  das  edificações  em
consonância  com  esta  Lei
Complementar  e  outras  normas
aplicáveis,  relativas  à
salubridade,  segurança  e
acessibilidade.

“Neste  sentido,  necessário  obter
algumas  informações,  uma  vez
que,  nota-se  que  algumas
edificações  recém-construídas
não  dispõem  de  acessibilidade”,
disse a vereadora Luciana. 

Vereadores discutem requerimentos
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Indicações

Na Sessão Ordinária de
segunda-feira (3) foram

apresentadas 12 indicações

Indicação  136/2018,  de  autoria
do vereador Paraná do Sindicato
que indica à Prefeita Municipal a
instalação  de  redutor  de
velocidade  na  Rua  Doraci  Pinto
Cirino.

Indicação  137/2018,  de  autoria
do vereador Paraná do Sindicato
que indica à Prefeita Municipal a
instalação  de  mais  duas  lixeiras
comunitárias  no  distrito  de
Sapezal.

Indicação  138/2018,  de  autoria
do vereador Paraná do Sindicato
que indica à Prefeita Municipal a
instalação  de  redutor  de
velocidade  na  Rua  Fernando
Costa.

Indicação  139/2018,  de  autoria
do vereador Paraná do Sindicato
que indica à Prefeita Municipal a
instalação  de  redutor  de
velocidade na Av. Emiliano Vieira
de Carvalho.

Indicação  140/2018,  de  autoria
do vereador Paraná do Sindicato
que indica à Prefeita Municipal o
recapeamento  das  ruas  José
Furniel e José da Cunha Guedes
Brito.

Indicação  141/2018,  de  autoria
do vereador Paraná do Sindicato
que  indica  à  Prefeita  Municipal
instalação  de  redutores  de
velocidade  nos  bairros  D.  Lina
Leuzzi e Conjunto J2.

Indicação  142/2018,  de  autoria
do vereador Paraná do Sindicato
que indica à Prefeita Municipal a
limpeza e retirada de entulho na
Rua Sete de Setembro.

Indicação  143/2018,  de  autoria
do vereador Paraná do Sindicato
que  indica  à  Prefeita  Municipal
capinar  o  campo  de  futebol  do
distrito de Sapezal.

Indicação  144/2018,  de  autoria
do vereador Paraná do Sindicato
que indica à Prefeita Municipal a
limpeza e retirada de entulho dos
terrenos do distrito de Sapezal.

Indicação  145/2018,  de  autoria
do  vereador  Cícero  Policial  que
indica  à  Prefeita  Municipal  a
inclusão  de  faixas  de  retenção
nos  semáforos  exclusivas  para
motocicletas.

Indicação  146/2018,  de  autoria
do  vereador  Cícero  Policial  que
indica  à  Prefeita  Municipal
serviços  de  manutenção  de
telhas  quebradas no  Ginásio  de
Esportes  Arthur  Wirgues
(Caramuru),  localizado  na  Barra
Funda.

Indicação  147/2018,  de  autoria
do vereador Paraná do Sindicato
que indica à Prefeita Municipal a
retirada do muro existente dentro
do Cemitério Municipal.

Auxiliar de Vida Escolar

Câmara aprova criação de 100
cargos 

Reunida  em  Sessão
Extraordinária  na  quarta-feira
(19),  a  Câmara  de  Vereadores
aprovou, em 2º turno, projeto de
lei  complementar  de  autoria  da
Prefeita  Almira  Garms,  que  cria
cargos  de  Auxiliar  de  Vida
Escolar  (AVE)  no  Quadro  de
Pessoal de Provimento Efetivo da
Prefeitura Municipal e altera a Lei
Complementar  nº.  058/2005,
necessários ao Departamento de
Educação. 

Serão 100 cargos, referência 34,
vencimento  atual  de  R$ 964,85.
Aprovada  a  criação  dos  cargos
efetivos,  a  Administração
Municipal  realizará  o  concurso
público para o provimento efetivo.
Enquanto  isso,  os  atuais
contratos  temporários  de
Auxiliares de Vida Escolar serão
prorrogados  até  o  mês  de  julho
de 2019.

Auxiliar de Vida Escolar (AVE) 
REQUISITOS DE PROVIMENTO:
Ensino Médio Completo
JORNADA DE TRABALHO:  220
horas mensais
DESCRIÇÃO  SUMÁRIA:
Compreende as tarefas de apoio
e  suporte  aos  alunos  da
educação  básica  e  de  apoio  e
auxílio  às  atividades docentes  e
administrativas.
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ATRIBUIÇÕES:
I  -  Recepcionar  os  alunos  da
Rede  Municipal  de  Ensino,  nos
horários de entrada e saída dos
períodos,  intervalos,  recreios,
refeições  e  locomoção,  sempre
que  necessário,  e  nos  horários
estabelecidos  pela  equipe
gestora; 
II  -  Auxiliar  na  organização,
manutenção  e  higiene  dos
materiais  e  equipamentos  da
unidade escolar; 
III - Zelar pela segurança e bem-
estar  dos alunos e  colaborar  no
atendimento ao público, inclusive
encaminhando  pais  e  munícipes
à Secretaria da Unidade Escolar;
IV  -  Auxiliar  os  professores  em
sala de aula nas solicitações de
material escolar ou de assistência
às crianças; 
V - Auxiliar no registro de controle
de frequência dos alunos; 
VI  -  Preencher  documentos,
encaminhar  comunicados,
registrar  ocorrências,  controlar
materiais  e  demais  atividades,
conforme  solicitação  do  chefe
imediato superior; 
VII - Manter a organização do seu
local de trabalho e todos os bens
públicos  que  estiverem  sob  o
domínio de sua área de atuação,
bem  como  zelar  pela
economicidade  de  materiais  e
bom atendimento ao público; 
VIII  -  Participar  de  cursos,
reuniões  e  encontros  de
formação continuada; 
IX –  Auxiliar  os professores nas
atividades  de  recreação  dos
alunos; 
X - Monitorar os alunos dentro do
transporte  escolar  cuidando  da
sua segurança durante o trajeto e
auxiliando-os  no  embarque  e
desembarque; 
XI - Orientar aos alunos sobre as
regras  e  os  procedimentos  de
acordo com o regimento escolar; 
XII - Portar-se adequadamente no
local  de  trabalho,  quanto  ao
vocabulário e o uso de vestuário
apropriado; 

XIII  -  Executar  outras  tarefas
compatíveis  com  as  exigências
para  o  exercício  do  cargo
determinadas  pelos  superiores
hierárquicos;
XIV  -  Auxiliar  os  alunos  com
necessidades  educacionais
especiais  na  execução  das
atividades relacionadas à higiene,
troca  de  vestuário  e/ou  fraldas/
absorventes,  higiene  bucal,
utilizando  luvas  descartáveis
durante  os  procedimentos,
descartando-as  após  o  uso,  em
local adequado; 
XV - Acompanhar os alunos com
necessidades  educacionais
especiais  até  o  local  apropriado
para a alimentação, auxiliando-os
durante  e  após  a  refeição,
utilizando  técnicas  para  auxiliar
na mastigação e/ou deglutição e,
posteriormente,  realizar  sua
higiene  e  encaminhá-los  à  sala
de aula; 
XVI  -  Auxiliar  os  alunos  com
necessidades  educacionais
especiais  nas  questões  de
mobilidade  nos  diferentes
espaços educativos: transferência
da cadeira de rodas para outros
mobiliários  e/ou  espaços,
cuidados  quanto  ao
posicionamento  adequado  às
suas  condições,  apoio  na
locomoção  para  os  vários
ambientes  e/ou  atividades
extracurriculares; 
XVII  -  Estimular  os  alunos  com
necessidades  educacionais
especiais para que se organizem
e  participem  efetivamente  das
atividades desenvolvidas em sala
de  aula  e  na  unidade  escolar,
integrado  aos  seus  pares,
inclusive  nas  atividades
extracurriculares  e
complementares; 
XVIII  -  Promover  dinâmicas  e
brincadeiras  utilizando  o  espaço
escolar  para  os  alunos  com
necessidades  educacionais
especiais.

Acessibilidade

Vereadora Luciana visita vice-
prefeito de Presidente Prudente

Na  última  terça-feira  (18),  a
vereadora  Luciana  da  Adepta
esteve  em Presidente  Prudente,
onde  teve  um  encontro  com  o
vice-prefeito  Douglas  Kato,  que
também é cadeirante. 

Na  ocasião  foram  tratados
assuntos ligados a acessibilidade,
e  Luciana  aproveitou  para
conhecer  o  projeto  “Árvore  do
Bem”,  que  trata  de  doações  de
cadeiras de rodas para o Fundo
Social  de  Solidariedade,  que
serão distribuídas para entidades
assistenciais  e  população  em
geral.

Aproveitando  a  oportunidade,  a
vereadora Luciana fez um convite
ao vice-prefeito de Prudente, para
que  participe  em  setembro  do
próximo  ano  da  “Semana  das
Pessoas  com  Deficiência”  de
Paraguaçu  Paulista,  projeto  de
sua autoria.
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Serginho Ferreira é o novo
presidente da Câmara

Mesa Diretora é composta ainda
por Paraná do Sindicato, Neide
Teodoro e Luciana da Adepta

Reunidos  em  Sessão
Extraordinária na noite de quinta-
feira  (20)  os  vereadores  de
Paraguaçu  Paulista  escolheram,
em votação aberta, a nova Mesa
Diretora da Câmara Municipal.

Mesa Diretora Biênio 2019-2020:

Presidente – Serginho Ferreira
Vice-presidente –  Paraná  do
Sindicato
1ª Secretária – Neide Teodoro
2ª  Secretária –  Luciana  da
Adepta

A  nova  Mesa  Diretora  do
Legislativo  assume
automaticamente  em  1º  de
janeiro de 2019.

Mesa Diretora eleita

Ian Salomão faz balanço
positivo da sua gestão como

Presidente da Câmara

Neste último biênio  (2018/2019),
Ian  Salomão esteve  à frente  do
Legislativo  paraguaçuense  e  fez
um balanço da sua atuação. Ian
encerra  estes  dois  mandatos
enquanto Presidente da Câmara
Municipal  no  próximo dia  31  de
dezembro  com  a  sensação  de
dever  cumprido.  “A  nossa
Presidência foi bem transparente,
utilizamos  o  dinheiro  público  da
Casa  de  Leis  com  muita
responsabilidade,  tanto  é  que
devolvemos  mais de 1  milhão e
300  mil  reais do  orçamento  do
Legislativo no período para ajudar
a Administração Municipal. 

Dentre as conquistas dos últimos
dois anos, podemos destacar:

Vinda da Univesp – Universidade
Virtual  do Estado de São Paulo,
polo  Paraguaçu  Paulista,  uma
faculdade  pública,  gratuita  e  de
qualidade  para  os
paraguaçuenses;

Um  automóvel  Van  que  é
utilizado  pelo  departamento  de
saúde  municipal,  emenda  de
Abelardo Camarinha a pedido de
Ian Salomão; 

R$  100  mil  para  infraestrutura,
sendo  utilizado  na  Rua  Said
Mohamed,  para  obras  de
drenagem  e  galeria  pluvial,
recurso conquistado por meio do
deputado  Abelardo  Camarinha,
que atendeu a solicitação de Ian
em  beneficio  ao  povo
paraguaçuense;

Instalação  do  campo  de  futebol
society no Conjunto Habitacional
Dona  Lina  Leuzzi,  uma
solicitação de Ian Salomão junto
à  Secretaria  de  Esportes  do
Estado;

R$  250  mil  para  reforma  do
CAPS, com emenda do deputado
Celso Russomano;

Emendas que somam quase 250
mil  reais  destinadas  pelo
deputado  Beto  Mansur  para
recape,  atendendo  a  pedido  de
Ian Salomão; 

50 mil reais para aquisição de um
veículo passeio que será utilizado
pelo departamento de saúde, por
meio  de  emenda  do  deputado
Celso Russomano;

R$ 110 mil para o departamento
de  saúde,  com  emenda  do
deputado Beto Mansur;

Carretas do Via Rápida Emprego,
com  cursos  gratuitos  para
aqueles  que  querem  uma
oportunidade  no  mercado  de
trabalho;

Liberação junto ao Fundo para o
Desenvolvimento  da  Educação
(FDE)  de  quase  75  mil  reais,
montante  utilizado  para  obras  e
reparos  de  infraestrutura  da
Escola  Estadual  Diva Figueiredo
da Silveira, o CENE; 

Uma Van para o departamento de
esportes (emenda impositiva);

R$  75  mil  para  compra  de
medicamentos  (emenda
impositiva); 

Devoluções ao Executivo: 400 mil
reais  em outubro de 2017; mais
de 43 mil reais em dezembro de
2017; 500 mil reais em setembro
de 2018; e mais de 380 mil reais
em dezembro de 2018;

Câmara Municipal da Estância Turística de Paraguaçu Paulista - Dezembro/2018                                          9



Mudanças Administrativas:

Abertura da Câmara Municipal no
horário do almoço;

“Sala  de  Reuniões  Vereador
Onório  Francisco  Anhesim”  -
iniciativa  de  Ian  Salomão,  que
apresentou  projeto  para
denominar a Sala de Reuniões do
Legislativo  com  o  nome  do
vereador da legislatura passada,
que  faleceu  em  pleno  exercício
do mandato, em 12 de setembro
de 2016;

Informatização  das  pautas  e  do
expediente  das sessões.  Com a
digitalização,  a  Ordem  do  Dia
passou a ser encaminhada por e-
mail aos vereadores, que podem
acessá-la  dos  notebooks  no
plenário  ou  até  em  seus
smartphones. Além da economia
de recursos,  a Câmara participa
do processo de desenvolvimento
sustentável, procurando contribuir
com a preservação ambiental;

Câmara  Municipal  presente  na
rede social  Facebook,  com uma
página  oficial,  onde  são
divulgados  os  trabalhos  do
Legislativo  e  transmitidas  as
sessões ao vivo; e 

Fim da reeleição para Presidente
da  Câmara,  ficando  vedada  a
recondução para  o  cargo  de  na
eleição  subsequente,  dentro  da
mesma legislatura.

Ian  Salomão  aproveita  para
desejar  a  todos  um Feliz  Natal,
com  muita  união  e  um  2019
repleto  de  saúde,  sucesso  e
realizações.  “Continuarei
trabalhando  em  prol  da
população  e  me  coloco  à
disposição  dos  paraguaçuenses
para  lutarmos  juntos  por  uma
cidade cada vez melhor”, fala.

O então Presidente da Casa de
Leis  agradece  a  Mesa  Diretora
que  o  acompanhou,  aos
funcionários  e  demais
parlamentares  pelo  apoio
“Ninguém faz nada sozinho e sou
grato a todos que me ajudaram,
tanto  a  Mesa  Diretora  que
sempre esteve ao meu lado, aos
vereadores  e  aos  servidores.
Quero  desejar  muito  sucesso  a
nova  Mesa  que  comandará  a
Câmara no próximo ano e é um
prazer  passar  a  Presidência  ao
amigo  vereador  Serginho, pois
tenho  certeza  que ele  realizará
um excelente trabalho”, finaliza.

Ian Salomão com o cheque da devolução

Jornalista Responsável: 
Leonardo Volcean - MTB 49.924
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